

GACETA



CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA

Ciencia

Educación

Aрте

IV Época

Año I

Publicación: Mensual

Número: 10

Septiembre



CUMPLEAÑEROS DEL MES DE SEPTIEMBRE..... continúa Pág. 2

LA EVALUACIÓN COMO MEJORA..... continúa Pág. 3

ANTECEDENTES DE LA INDEPENDENCIA..... continúa Pág. 3

RECOMENDACIONES CULTURALES..... continúa Pág. 4

“QUIÉN ES QUIÉN EN EL CEA”..... continúa Pág. 2

IVAN ILLICH..... continúa Pág. 6

FECHAS IMPORTANTES..... continúa Pág. 5

CURSOS DE INTERÉS..... continúa Pág. 5

"QUIÉN ES QUIÉN EN EL CEA"**ENTREVISTA A LA CONTADORA GENERAL DEL CEA, C.P. MARTHA MARTÍNEZ CRUZ**

Proveniente de Salina Cruz Oaxaca, con el apoyo de sus padres, cursa en la ciudad de Puebla la carrera de Contador Público y Auditor, en la BUAP. Actualmente cuenta además con diplomado en Impuestos y Seguridad Social. Desde muy joven, comenzó a trabajar en varios sitios, destacando su labor dentro de la Secretaría de la Contraloría General del Estado, actualmente SEDECAP (Secretaría de Desarrollo, Evaluación y Control de la Administración Pública), en donde realizaba principalmente, auditorías al gobierno del estado. Ahí, conocería al que fue su jefe en dicho organismo, Contador Alejandro Mendoza y González, además Contador del CEA; quien posteriormente, en 1996, la invitó a trabajar en el CEA y es desde entonces, ya hace 15 años, que labora como contadora en nuestra institución, en donde tiene entre otras funciones, el registro de la documentación contable, cumpliendo con los criterios básicos que permitan obtener información para la toma de decisiones, procesamiento de la información financiera, elaboración de estados financieros, presentación de declaraciones de impuestos mensuales y anuales, y en general

todo lo relacionado con la contabilidad de la Institución. Nos comenta que en sus inicios, ella vino a organizar el departamento de contabilidad, ya que esta función se realizaba de forma muy rudimentaria y poco a poco han ido desarrollando nuevas estrategias de mejora continua, implementando nuevos programas y sistemas que han permitido optimizar la contabilidad, declaraciones, y en general, la situación financiera actual.

Al abrirse la licenciatura en Contabilidad, en el año del 2002 y hasta aproximadamente el 2006, tuvo la oportunidad de dar clases; la docencia le dejó grandes satisfacciones, sobre todo apreciar cómo los estudiantes adultos son en su mayoría muy responsables y agradecidos.

Actualmente, además de ejercer su labor con dedicación, es destacada alumna de la licenciatura en Derecho en el CEA, generación Febrero 2010. Nos dice que ingresó a la carrera, con el fin de complementar su profesión de contadora y conocer más a fondo las leyes, en especial las fiscales e interpretarlas de una mejor manera. Recomienda a los maestros del CEA

que le pongan muchas ganas a su trabajo y que en general, nos comprometamos más, impulsando el bachillerato y universidad, para el beneficio de todos.



C.P. Martha Martínez Cruz

Por último, nos platicó que le encanta viajar y salir de día de campo con su esposo e hijos, y sugiere para nuestras recomendaciones culturales, visitar la "Casa de la Tierra" en Flor del Bosque, que es un centro de educación ambiental maravilloso, el primero en latinoamérica y que lo tenemos en Puebla, ubicado en la carretera a Tehuacán, y así terminó la charla con la amable doña Martha.



**¡¡¡FELICIDADES A LAS COMPAÑERAS QUE
CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE
SEPTIEMBRE!!!**

ERIKA ALEJANDRA MARIN PEREZ	7
ROSARIO OTERO VELASCO	19



ANTECEDENTES DE LA INDEPENDENCIA

REMEMBRANDO LOS ANTECEDENTES DE LA INDEPENDENCIA DEL VIRREINATO DE LA NUEVA ESPAÑA.

Resulta un clásico de nuestra historia, recordar los acontecimientos de acuerdo a lo que nos da a conocer la historia "oficial" de nuestro país, que sin duda, correspondió al Presidente **BENITO JUÁREZ**, en el siglo XIX, recrear por vez primera, los hechos que nos dieron patria y libertad; pero resulta injusto a criterio del suscrito, sepultar en el olvido a los que antes de **DON MIGUEL HIDALGO Y COSTILLA**, iniciaran revueltas para tratar de separar de la corona Española, las tierras que conocían como la Nueva España; resulta igual claro, que no existía la idea de crear un nuevo estado nacional; ello fue en principio una clara casualidad, que tan sólo se consolidó hasta el año de 1824, con una Constitución que dejó siempre muchas dudas y que concluyó en un grave conflicto y una cruel guerra civil conocida como *Guerra de Reforma en 1857*, en la cual tomó buena parte el propio presidente **BENITO JUÁREZ**; mas en justicia tenemos que recordar a los que antecedieron al llamado *Padre de la Patria*, en la idea poco clara de separar las tierras que hoy, son nuestra nación, de la dominación directa de la Corona Española.

Tan sólo son recuerdos del siglo XVIII, y poco se encuentra documentado al respecto, pero se sabe que en 1793 hubo una revuelta en la Ciudad de Guadalajara acaudillada por un tal **MONTENEGRO**, que fue fácilmente sofocada por las autoridades virreinales de esa propia ciudad y quedó como un hecho aislado; más se conoce de la rebelión de un miembro del Cabildo de la Ciudad de México de nombre

JUAN GUERRERO, que inició una revuelta con algunos combates, fácilmente sofocada por las autoridades virreinales de la ciudad de México, y la más célebre, que acaudilló un funcionario de nombre **PEDRO PORTILLA**, quien tan sólo contaba con dos o tres pistolas y veinte sables y un puñado de unos veinte seguidores, que el diez de Noviembre de 1799 se conjuraron contra el Virrey e intentaron someterlo en la propia capital virreinal, pero con tal suerte que fueron reducidos en corto espacio de tiempo, ya que en pocas horas todos fueron apresados, debido a que uno de los alzados de nombre **FRANCISCO AGUIRRE** puso al tanto al personal del entonces Virrey **MIGUEL JOSE DE AZANZA DUQUE DE SANTA FE**. Actualmente no tenemos registros del destino de **PORTILLA**, aunque trataré en el futuro de investigarlo; por demás, es curioso cómo la gente, al enterarse de que la base en armas de la insurrección, eran unos cuantos sables, nombró en la época la citada rebelión, como la "**DE LOS MACHETES**", así que la del siglo XXI en Atenco, resulta también poco original ya que hace más de dos siglos hubo una primera **REBELIÓN DE LOS MACHETES**. Esto es tan sólo una parte de los movimientos poco reconocidos, de Independencia de la Nueva España; debo decir por último, que esta citada rebelión la hicieron criollos y mestizos, hartos de que se les negaran los cargos importantes, que sólo se conferían a los peninsulares en esa época; en honor a estos desconocidos próceres que bien pudieron tener mejor suerte, dedico estas cortas líneas.

Autor: Mtro. Víctor Hugo Sánchez Merchant.

LA EVALUACIÓN COMO PARTE DE UNA MEJORA INSTITUCIONAL.

La educación media superior es un nivel que requiere especial atención en materia de investigación educativa, es decir, requiere compromiso y responsabilidad social de aquéllos que participan en acciones académicas en este nivel formativo.

La evaluación en el mundo, es un proceso reconocido como medio idóneo para el mejoramiento de los sistemas de educación superior. En México y en otros países latinoamericanos, se ha reconocido que la evaluación de los docentes es un vehículo para averiguar sus fortalezas y debilidades, ya que es a partir de ésta como se puede tener un diagnóstico general sobre las formas de educar, y establecer programas que profesionalizan su labor. La evaluación conducida en manos de los alumnos, es un

proceso que puede aportar mucho, ya que fortalece los perfiles formativos de los estudiantes del CEA.

Es importante que las instituciones de educación media superior y superior tengan claros los propósitos sobre lo que implica la evaluación docente, y el CEA no se deslinda de este proceso de mejora institucional pues está inmerso en este sistema de evaluación que se lleva a cabo de manera interna, el cual brinda la satisfacción a los alumnos de que a partir de los resultados que se obtienen se crean estrategias para ofrecer un mejor sistema educativo. Te invitamos a participar entusiastamente en cada evaluación que se haga en el CEA pues el desarrollo de las actividades de la misma será fundamental para brindarte el mejor servicio.

Lic. Gloria Preza Luciano
Colaboradora en el departamento de Didáctica y Pedagogía.

RECOMENDACIONES CULTURALES

Los invitamos a ver y escuchar a dos maestros fundadores del CEA, que tienen participación activa en los medios de comunicación de Puebla.

➤ **Doctor René Valdiviezo Sandoval**

- ✓ Los lunes de 12 a 13 hrs. En el programa de radio por internet pueblaprioridad.com
- ✓ Los martes aprox. A las 7:40 hrs. en Ultra Noticias con Fernando Canales. 92.5 y en radio UAP en Podium Universitario de 20 a 21 hrs.



➤ **L.E. Oscar Toquero Arellano**

- ✓ Los miércoles y viernes alrededor de las 8 hrs. En el noticiero matutino de SICOM canal 26, con recomendaciones para micro, pequeñas y medianas empresas, entre otros.

MUSEO DEL FERROCARRIL

Ubicado en la 11 norte 1005, para los que no lo conocen, vale la pena ir. Para este mes hay dos eventos gratuitos:

- Exposición Fotográfica “Una Casa Redonda” de Fernando Cordero y
- 18 de Septiembre a las 13 hrs. Concierto de Jazz con Lili Jazz Monsters.

FERIA DEL QUESO Y EL VINO

Paseo de San Francisco del 10 al 18 de Septiembre.

Les sugerimos consultar la página de todopuebla.com para checar los eventos culturales gratuitos para el mes de septiembre y la del Complejo Cultural Universitario, que continúa en su andador cultural con música, baile, entretenimiento para niños y talleres sin costo, entre otros.

Y por supuesto, ¡A dar el grito de Independencia en el zócalo de nuestra ciudad! O en donde ustedes quieran, pero recuerden celebrar con alegría y cuidarse mucho.

FERIA DE CHOLULA

Del 27 de agosto al 18 de septiembre, se llevará a cabo las celebraciones de la 61 Feria de San Pedro Cholula, tradición que desde nuestros antepasados se viene heredando. Habrá actividades culturales, gastronomía, artesanías, palenque, peleas de gallos, corrida de toros, teatro del pueblo, juegos mecánicos y más. Contará con una estructura de 4 mil metros cuadrados en el zócalo, tratando de respetar los espacios para las tradiciones. Xelhua, el antiguo recinto ferial, albergará el teatro del pueblo, que será completamente gratuito. Los Toros y los gallos se encontrarán en el Jardín de Palos. Al principio de la feria se lleva a cabo la procesión de los faroles, el día 8 de septiembre se realizará el famoso y tradicional día de trueque.

FECHAS IMPORTANTES DEL MES DE SEPTIEMBRE

El mes de septiembre es considerado por todos los mexicanos como el mes de la patria porque se festejan importantes acontecimientos que se relacionan con la lucha por la libertad y la soberanía del país. También es el mes en el que empieza el otoño, estación preferida por muchos. Es el noveno mes del año del calendario gregoriano y tiene 30 días. Su nombre viene de la misma raíz latina "séptimo", porque antes era el séptimo mes del antiguo calendario romano. Su piedra es el zafiro y su flor la maravilla. La luna llena será el día 12.

- Día 6: de 1860, se proclama en el estado de Guanajuato, Las Leyes de Reforma. De 1854, se canta por primera vez el himno nacional, en el teatro de Santa Anna, en la ciudad de México.
- Día 8: Día de la Alfabetización.
- Día 11: de 2001 Ataque a las torres gemelas de N.Y.
- Día 13: Aniversario de los Niños Héroe de Chapultepec. Y día del bibliotecario.
- Día 15: de 1826, a promoción de don Wenceslao Sánchez de la Barquera, síndico de la cd. De México, se instituyen y solemnizan por primera ocasión, los festejos de la Independencia Nacional.
- En 1827, corresponde al presidente Guadalupe Victoria, celebrar por primera vez el grito de Dolores, lo que continuarán realizando cada año, los presidentes consecuentes.
- En 1896, el presidente, Porfirio Díaz, toca la campana de Dolores, recién colocada en el palacio Nacional.
- Día 16: Independencia de México. El período histórico que se conoce como Independencia empieza, el 16 de septiembre de 1810. El cura don Miguel Hidalgo da el llamado "Grito de Dolores" y termina el 27 de septiembre de 1821 con la entrada triunfal del Ejército Trigarante a la Ciudad de México.
- Día 19: Terremoto de 8 grados escala Richter en la ciudad de México.
- Día 27: Consumación de la Independencia.

LECTOR el que lo lea.

La Coordinación de Didáctica y
Pedagogía del CEA

INVITA:

A estudiantes, docentes y público en general al *Taller de Lectura Compartida* en donde disfrutaremos las antologías del programa de fomento a la lectura:

Para leer de boleto en el metro.

Contaremos con la presencia de invitados especiales de diversas disciplinas.

Se realizarán 3 intercambios en las siguientes fechas:

Viernes 23 de septiembre de 18:00 a 20:00 hrs.
Sábado 1º de octubre de 16:00 a 18:00 hrs.
Viernes 7 de octubre de 18:00 a 20:00 hrs.

Al finalizar el primer ciclo recibirás una constancia por tu valiosa participación.

El cupo es limitado.

Cuota de recuperación reembolsable al finalizar el ciclo \$ 50.00 pesos

Inscríbete de martes a viernes de 18:00 a 21:00 hrs.
en el salón 10 del CEA o al
Correo Electrónico: orienta.psic.ixchel@ceauiversidad.com



www.ceauiversidad.com



CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA
29 Poniente No. 118 Col. Chula Vista Cel. 2223282588



CURSO - TALLER

**Mercados internacionales
y la franquicia
en el campo de negocios,
en México.**



Dirigido a: profesionistas, hombres de negocios, inversionistas y estudiantes de las carreras de mercadotecnia, administración, contaduría, derecho, etc.

Mtro. F. Francisco Morales y Rivera
EXPOSITOR- FRANQUIASESOR

Duración 30 Hrs. Martes y Miércoles de 17:00 a 20:00 Hrs.
Del 11 de octubre al 16 de noviembre 2011
Trabajo final: portafolio personal de franquicia

CUOTA DE RECUPERACIÓN \$500.00

Domicilio: 29 poniente No. 118
Colonia Chula vista
Teléfonos: 01 (222) 2370323 - 211 6382

CUPO LIMITADO

COLABORACIONES

¿Y QUIÉN ES IVAN ILLICH?

Recientemente en el CEA, fue instituido el Premio Ivan Illich, que se otorgará a los alumnos que obtengan la mejor trayectoria académica. Este personaje, nació en Viena, Austria y murió en 2002 después de haber padecido cáncer por muchos años; fue un pensador polifacético y polémico; en 1941 tuvo que huir a Italia debido a sus antecedentes familiares judíos. Estudió histología y se graduó con honores en crystalografía en la Universidad de Florencia. Entre 1932 y 1946 estudió y se graduó en teología y filosofía en la Universidad Pontificia Gregoriana de Roma y, en lugar de aceptar el ofrecimiento de trabajo como diplomático del Vaticano, prefirió trabajar como párroco asistente en Nueva York. En 1956 fue nombrado vicerrector de la Universidad Católica de Puerto Rico y en 1961 fundó el Centro Intercultural de Documentación (CIDOC) en Cuernavaca, México, un centro de investigación que impartía cursos de lengua y cultura hispanoamericana a los misioneros norteamericanos. Illich solicitó y obtuvo una dispensa para el ejercicio sacerdotal a finales de los años 60. A partir de los años 80, viajó intensamente, repartiendo su tiempo entre los Estados Unidos de América, México y Alemania. Fue autor de una serie de 45 obras; su libro más aclamado es La sociedad desescolarizada (1971), que no sólo es una crítica al sistema educativo escolarizado, tal y como se lleva a cabo en las economías modernas, también contiene propuestas en positivo para reinventar el aprendizaje a lo largo de la sociedad y de toda la existencia de cada

individuo. Es de particular importancia su propuesta de crear "telarañas de aprendizaje" (*learning webs*) apoyadas en tecnologías avanzadas. Lleno de observaciones sobre los planes de estudios de su tiempo, su legado puede parecer desfasado, pero sus afirmaciones y propuestas básicas siguen siendo tan radicales hoy como lo fueron en su momento. A través de ejemplos reales sobre la naturaleza ineficaz de la educación escolarizada, Illich se mostraba favorable al autoaprendizaje y argumenta que un verdadero sistema educativo debe proporcionar a todos los que quieran aprender, las fuentes existentes, no importa en qué época de su existencia se encuentren. Algunas de las ventajas de su pensamiento, es que desaparecería la burocracia de profesores, y el educador trabajaría de una manera diferente, más práctica y eficaz; aumentaría la motivación para estudiar con respecto a los actuales alumnos, especialmente los más jóvenes, y el internet facilitaría las redes del saber. Algunas de las desventajas serían la tarea del control de calidad de los procesos en la red; mucha gente necesita seguir caminos armados, la auto organización no sería fácil, y por otro lado, hay muchos intereses en la industria de la educación, implica una dificultad política, para aplicar el gran cambio estructural. Sin embargo, como pensador holístico, con una inteligencia formidable y una cultura amplísima, Illich siempre planteó sus análisis en los términos más amplios posibles, y fue preciso y certero en sus juicios.

Foto: Ivan Illich



Recuerden mandar sus colaboraciones, anuncios, sugerencias, felicitaciones o esquelas máximo de media cuartilla a los siguientes correos electrónicos:

rosario7_@hotmail.com
info@ceauniversidad.com

Visita: www.ceauniversidad.com

DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
 29 poniente No. 118
 Col. Chulavista, Puebla, Pue.
 Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.ceauniversidad.com
DISTRIBUCION GRATUITA